

CALENDRIER DES CULTES Printemps-Eté 2025

Retrouvez chaque semaine un résumé du culte avec la prédication sur notre site Internet

<https://bagnols-pont.epudf.org/> - Rubrique PRÉDICATIONS

Date	Heure	Lieu
Dimanche 2 mars	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 9 mars – Reconnaissance de Ministère du CP	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 16 mars – Culte avec Sainte-Cène	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 23 mars – Assemblée Générale annuelle¹	9h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 30 mars	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 6 avril – Culte café-croissants²	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 13 avril	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Vendredi 18 avril – Veillée pascale	18h00	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 20 avril – Culte de Pâques avec Sainte-Cène	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 27 avril	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 4 mai	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 11 mai – Culte avec Sainte-Cène	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 18 mai – Journée consistoriale³	-	La Chartreuse de Valbonne
Dimanche 25 mai	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 1 ^{er} juin	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 8 juin – Culte de Pentecôte avec Sainte-Cène	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 15 juin	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 22 juin ou participation au Culte du CREOPP à St-Paul-Trois-Châteaux ⁴	10h30	Pont-St-Esprit
Dimanche 29 juin – Culte de fin d'année⁵	10h30	Bagnols-sur-Cèze
Dimanche 6 juillet	10h30	Pont-St-Esprit

1- Assemblée Générale : accueil et émargement des listes électorales dès 9h30, temps cultuel et délibérations de l'Assemblée.

2- Autour d'un petit déjeuner convivial, culte participatif avec partage biblique

3 - Avec les paroisses du Consistoire Gardon-Rhône, journée avec culte, pique-nique partagé et visites – découverte du monument de la Chartreuse.

4 - Le CREOPP (Cercle des Responsables d'Églises et d'œuvres des Portes de Provence) regroupe plusieurs Églises et œuvres protestantes évangéliques sur ce secteur. Il organise un culte commun le 22 juin. Pour tout renseignement, contacter notre Président, T. Pellecier

5 - Suivi d'un pique-nique à la Chartreuse de Valbonne

Prochains ateliers bibliques : « Récits de rencontres avec Jésus »

📅 11 mars, 8 avril, 6 mai, 4 juin, 14h30 au Presbytère, 7 Rue du Casino

Prochains rendez-vous KT : 18 mars, 29 avril, 27 mai, 10 juin, à partir de 16h30, au Presbytère

Dans nos familles :

❖ **Baptêmes :** Ils ont été baptisés au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit :

- Lorenzo BASTET-JORY, le 6 octobre 2024

- Élise DEROLLE-KRITTER, le 20 octobre 2024

❖ **Obsèques :** L'Évangile de la consolation a été annoncé à la famille et aux proches de :

- Lucile SIMONI, née SABADEL (99 ans), de St-André-de Valborgne (30), le 9 août 2024

- Paulette FOURNIER, née PEYRARD (90 ans), de Saint-Jeure d'Andaure (07), le 13 décembre 2024

- Hanta-Tiana ANDRIAMAMONJY, née ANDRIAMIHAJA (62 ans), de Bagnols-sur-Cèze et Antananariva (Madagascar), le 23 décembre 2024

- Maryse MEJEAN, née MERCIER (85 ans), d'Alès, le 27 décembre 2024

- Christian LEONARD (78 ans), de Nîmes, le 31 décembre 2024

- Robert CORTAMBERT (99 ans), de Tresques, le 14 janvier 2025



LE PROTESTANT RHODANIEN

Bulletin de l'Église Protestante Unie de Bagnols - Pont - Bourg



Numéro 105

Mars à Juin 2025

EPUDF Bagnols-Pont-Bourg
7 Rue du Casino - 30200 Bagnols-sur-Cèze

Pasteure : Laurence GUITTON – 04 66 89 52 08 / 07 69 30 73 82

Email : pasteure.lguitton@free.fr

Président : Thierry PELLECUER – 04 66 39 11 92

Trésorière : Delphine KLEIN – 04 66 79 94 63

Secrétaire : Sandra BARCELO – 04 75 00 93 05

Email : epudf.bagnols-pont@bbox.fr

Lieux de culte :
Bagnols-sur-Cèze : 15 Avenue Jean Perrin
Pont-St-Esprit : 5 Place George Ville
Chartreuse de Valbonne – St Paul de Caisson

Site Internet : <https://bagnols-pont.epudf.org/>



Comme un printemps dans nos vies...

Chers frères et sœurs,

Imperceptiblement, nous avons laissé s'évanouir derrière nous Noël, ses lumières et ses réjouissances. La nature demeure silencieuse, qui prépare sa résurrection printanière. Et nous-mêmes, nous cheminons à travers les quarante jours du Carême vers une autre résurrection, celle de notre Seigneur Jésus-Christ.

Quel est ce grand silence aujourd'hui sur la terre ?

Silence et solitude, car le grand roi s'est endormi.

La terre se recueille, craintive, car Dieu s'est endormi dans sa chair pour aller réveiller ceux qui dorment depuis des siècles.

Le Christ, divin soleil, s'est couché.

C'est aujourd'hui le salut pour le cosmos tout entier,

Pour le monde visible et pour le monde invisible.

Descendons avec le Christ,

Et contemplons auprès de lui le mystère caché qui s'opère.

Écoute le sens profond de la Passion du Christ,

Écoute et chante un hymne de gloire,

Écoute et célèbre les merveilles de Dieu.

Vois comment s'évanouissent les figures et disparaissent les ombres,

Comment la Loi se retire pour laisser fleurir la Grâce,

Comment le soleil emplit toute la terre...

Comment les choses anciennes sont passées, et les nouvelles se sont épanouies.

Épiphanie de Salamine (IV^e siècle)

Envisagez le rendez-vous de Pâques non pas comme le mémorial de jours sombres, mais comme une promesse : celle du renouveau. Celle d'un printemps pour nos vies. Christ, en ressuscitant, nous dévoile un passage, un chemin qui, loin de contourner nos souffrances et nos désillusions, nous permet au contraire de les traverser pour qu'une renaissance s'opère. Pour que notre résilience nous aide à nous remettre debout. Pour qu'une fois encore, la vie triomphe.

« En vérité, en vérité, je vous le dis, si le grain de blé qui est tombé en terre ne meurt, il reste seul; mais, s'il meurt, il porte beaucoup de fruit. » (Jean 12-24)

Pasteure Laurence Guitton

AUMONIER AUX JEUX OLYMPIQUES 2024

« Plus vite ! Plus haut ! Plus fort ! » La devise des Jeux Olympiques est bien connue. Mais depuis 2021, un mot a été ajouté : ensemble. Car l'important c'est la solidarité.

J'ai assuré en juillet dernier le soutien moral et spirituel des militaires qui sécurisaient les JOP. J'y ai vécu des moments forts, des rencontres extraordinaires. En voici trois exemples.

J'ai vécu la fraternité et la joie du partage avec tous les autres aumôniers, catholiques, musulmans et israéliens.

J'ai soutenu et encouragé des soldats de toutes origines, de tous âges, de tous grades : « merci pasteur, je me sens mieux, j'ai la patate, vous m'avez donné de la force ».

J'ai connu un moment de communion extraordinaire en visitant, avec un frère catholique, un grand blessé de guerre à l'Hôtel des Invalides : son envie de vivre et sa Foi nous ont profondément bouleversés.

Oui, nous sommes sur Terre pour soutenir nos frères et sœurs en humanité, et en tant que croyant pour leur témoigner de notre espérance.

« Encouragez-vous et fortifiez-vous les uns les autres » 1 Thessaloniens 5,11.



Aumônier Thierry PELLECUER

UNE FÊTE DE NOËL RÉUSSIE, MERCI A TOUTES ET A TOUS !



Comme chaque année, nous nous sommes retrouvés dans la salle multiculturelle de Bagnols le samedi 14 décembre pour la traditionnelle fête de Noël de la paroisse.

Il ne s'agit pas seulement de nous réunir pour un bon repas (préparé par le fils d'une paroissienne, bravo !) ou autour de desserts toujours appétissants pour les gourmand(e)s que nous sommes. C'est surtout un moment privilégié d'échanges, de partage qui permet de nous retrouver dans notre famille protestante.

Les jeunes nous ont distribué la carte de Noël qu'ils avaient dessinée. Chacun a pu y inscrire ses souhaits et les transmettre à son voisin.

Nous avons fait un karaoké avec des chants de Noël, et avons écouté un conte, tout en nous rappelant le vrai sens de Noël : la naissance de Jésus, notre Sauveur.

La fête a continué la semaine suivante avec l'arrivée de la lumière de Bethléem avec les scouts et les éclaireurs. Le 24 décembre, nous avons retrouvé les enfants pour une veillée avec en vidéo le récit d'un témoin oculaire d'une naissance extraordinaire : le bœuf de la crèche. Le lendemain, le culte de Noël a eu lieu à Pont Saint Esprit.

« Mais l'ange leur dit: Ne craignez point; car je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera pour tout le peuple le sujet d'une grande joie » Luc 2,10

Que cette bonne nouvelle soit pour vous aussi un sujet de joie et à l'an que ven !

Aumônier Thierry PELLECUER

QUI SONT LES PROTESTANTS EN 2025 ?

La Fédération Protestante a commandé à l'IFOP un sondage pour évaluer qui sont aujourd'hui les protestants français ; le dernier sondage remonte à 2010. Les principaux enseignements sont les suivants :

- le protestantisme représente 2% de la population française (l'islam 3%, le catholicisme 55%) ce pourcentage semble stable.
- mais la composition du protestantisme évolue : les réformés diminuent de 15% et les évangéliques progressent de 15% ; désormais ceux-ci sont majoritaires.
- les nouveaux protestants, essentiellement d'origine catholique, représentent 25% du total.
- la participation au culte est nettement en baisse.
- les protestants sont plus engagés que la moyenne des français dans des associations et des partis politiques (12%)
- par contre ils ont les mêmes positions que la population globale sur les questions sociétales : 74% sont favorables à l'IVG et 67% à l'aide à mourir, en décalage avec les autorités ecclésiastiques ; à noter que même chez les évangéliques il y a une majorité, certes plus modeste, sur ces questions. Il ne faut donc pas confondre les évangéliques français avec les évangéliques américains (pas tous) qui soutiennent Trump.

Yves GUITON

TRANSFORMER NOS FAIBLESSES EN ATOUTS

Le père Matthieu Jasseron (qui depuis a quitté la prêtrise) nous propose un livre de méditation autour de ce thème : pour l'illustrer il utilise l'image d'un savoir-faire japonais (le Kintsugi) qui réhabilite les porcelaines brisées en ne cachant pas les cassures mais en les magnifiant avec une colle incrustée d'or.



Oui nous avons tous des fêlures, connu des épreuves qui ont laissé des cicatrices ; au lieu de les enfouir il vaudrait mieux les appréhender avec un regard positif car elles nous obligent à évoluer, à sortir du statu-quo.

Matthieu Jasseron l'assure : nos fêlures sont sources de progrès et je crois qu'il a raison. Et c'est vrai des personnes que nous sommes mais aussi des institutions et des sociétés.

Nous constatons (cf. le sondage de la Fédération Protestante) que nos églises dépérissent ; mais cela nous oblige à repenser le témoignage que nous donnons au monde.

Notre monde est traversé de crises et nos démocraties sont contestées : mais cela provoque une remise en question de nos évidences et de nos certitudes ; peut-être des innovations vont-elles émerger d'une humanité souffrante.

Et puis rappelons-nous que c'est l'extrême faiblesse de Jésus fils de Dieu, mort sur un bois d'infamie et transfiguré par la résurrection, qui a provoqué l'émergence du christianisme.

PS- Matthieu Jasseron ponctue sa méditation par un florilège de citations : parmi beaucoup j'en ai retenu une d'Averroès (médecin et philosophe andalou du XII^{ème} siècle)

L'ignorance mène à la peur
La peur mène à la haine
La haine mène à la violence

Yves Guiton



Dimanche 23 mars dès 9h30 au temple de Pont-Saint-Esprit
vous êtes conviés à

l'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
de notre Association Culturelle

qui s'ouvrira par un temps de culte.
Nous ferons le point sur les douze mois écoulés, et évoquerons les projets de
notre paroisse pour l'année à venir.

Un apéritif convivial clôturera la séance.